
 

 

BILAN 2012-2013 
 
Conseil d’administration : En octobre, les conseillers scolaires ont élu Karen Doucet présidente du Conseil 
scolaire Centre-Nord. Kevin Bell a été élu vice-président du Conseil scolaire Centre-Nord et Nicole Lorrain 
a été élue vice-présidente du Conseil scolaire catholique Centre-Nord. 
 
Inscriptions officielles 2012-2013 : En maternelle, les effectifs sont passés de 294 à 318. De la 1re à la 12e 
année, le nombre d’élèves a augmenté de 2 511 à 2 579. Le Conseil avait prévu 2 567 élèves dans son 
budget. 
 
Gains et pertes des effectifs scolaires : Une analyse des gains et pertes d’élèves menée cette année 
révèle que 285 élèves ont quitté le Conseil à la fin de l’année scolaire 2011-2012. De ce nombre, 120 ne 
sont plus sur le territoire du Centre-Nord, 111 ont transféré dans une école anglaise, 48 dans une école 
d’immersion et six ont choisi l’éducation à domicile. 
 
Recensement des électeurs 2013 : Le Conseil a résolu d’utiliser les résultats du recensement de 2010 
pour déterminer le nombre de candidats publics et de candidats catholiques en prévision de l’élection 
scolaire du 21 octobre 2013. Par conséquent, il y aura encore deux conseillers scolaires publics et cinq 
conseillers scolaires catholiques élus à cette élection. 
 
Rencontres avec les conseils d’école : Les conseillers ont rencontré une quarantaine de parents-membres 
de conseils d’école le 16 novembre. Plus tard dans l’année, des conseillers sont allés rencontrer tous les 
conseils d’école. 
 
États financiers 2011-2012 : Le Conseil a terminé l’année scolaire 2011-2012 avec un déficit de 204 636 $ 
sur des revenus de 42 537 207 $ et des dépenses de 42 741 843 $. En date du 31 aout 2011, le Centre-
Nord avait 2 160 446 $ en surplus accumulés. Le solde des surplus accumulés au 31 aout 2012 était de 
1 570 549 $. Cette baisse est directement reliée au transfert de 600 000 $ en réserves pour la construction 
d’un plus grand gymnase à Red Deer. 
 
Budget 2012-2013 : Le budget 2012-2013 a prévu un déficit de 759 000 $. 
 
Budget 2013-2014 : Le budget 2013-2014 projette des revenus de 41 832 448 $, des dépenses estimées à 
42 122 139 $, résultant en un déficit anticipé de 289 691 $. 
 
Plan d’immobilisations 2013-2016 : Le Conseil a adopté son Plan d’immobilisations : 1 et 2 : Acquisition, 
ensuite modernisation de Joseph-Moreau; 3 et 4 : Expansion temporaire à Citadelle, ensuite 
modernisation dans une école conjointe; 5 : Ouverture d’une école élémentaire à Beaumont; 6 : Nouvelle 
école à Wainwright; 7 : Modernisation essentielle à Gabrielle-Roy; 8 : Achat d’un bureau central; 9 : 
Ouverture d’une école élémentaire à Sherwood Park.  
 
École Alexandre-Taché : En novembre, le ministre Jeff Johnson est allé à l’école Alexandre-Taché pour 
prendre connaissance d’initiatives innovatrices, échanger avec des élèves, et rencontrer des 
représentants du Conseil scolaire et du Comité pour l’acquisition d’une école. Le 2 mai, le gouvernement 
de l’Alberta a annoncé la construction d’une nouvelle école pour 350 élèves à Alexandre-Taché. Elle 
ouvrira ses portes en septembre 2016. Le site Kingswood n’étant plus disponible, le Conseil a demandé à 
la Ville de Saint-Albert de transférer un terrain développé le plus tôt possible pour la nouvelle école. 
 
École Joseph-Moreau : Le Conseil a remis un devis au ministère de l’Éducation en vue d’une 
modernisation de Ritchie School. Les couts sont estimés à 11 millions $ pour un nouveau système de 
chauffage et ventilation, huit nouvelles salles de classe, l’agrandissement du gymnase et la construction 
d’une nouvelle bibliothèque, entrée principale, aire de rassemblement et bureau administratif. Des 
parents-membres des conseils d’école Joseph-Moreau, Notre-Dame, Père-Lacombe et Sainte-Jeanne-



 

 

d’Arc ont formé un Comité d’acquisition conçu pour entreprendre des démarches pour la modernisation 
de l’école et s’assurer que cette école figurera parmi les 70 modernisations d’édifices scolaires proposées 
par la Province. Entretemps, le Conseil poursuit ses démarches pour l’acquisition de l’édifice. 
 
École Citadelle : En septembre, le ministre Jeff Johnson s’est rendu à l’école pour prendre état des lieux. 
Le Conseil avait demandé 500  000 $ à la Province pour financer l’aménagement de quelques locaux dans 
l’école et dans le Centre scolaire communautaire afin de mieux tenir compte des besoins des élèves du 
secondaire. Nous attendons toujours une réponse positive du ministre. 
 
Étude Value Management pour les deux écoles de Legal : L’étude a examiné des options d’avenir pour la 
programmation et l’infrastructure de l’école Citadelle et de Legal School. Le modèle le plus économique 
serait une modernisation de Legal School avec l’ajout d’espace équivalent, y compris un gymnase 
expressément pour l’école Citadelle, à même Legal School pour y héberger les deux écoles sous un même 
toit. Ce projet conjoint pourrait prendre de 5 à 7 ans avant de se concrétiser. 
 
Matériel et fournitures, écoles Desrochers et La Prairie : Le ministère de l’Éducation va contribuer les 
sommes suivantes envers l’achat de matériel et de fournitures pour les deux nouvelles écoles : 738  072 $ 
pour Desrochers et 632  645 $ pour La Prairie. 
 
École Notre-Dame : À l’été 2012, une salle de classe mobile a été déménagée de l’école La Prairie à l’école 
Notre-Dame pour tenir compte du nombre croissant d’élèves. Le Conseil cherche à être remboursé pour 
cette dépense.  
 
Remboursement pour le déménagement de salles de classe mobiles : Le Conseil a reçu de manière 
inattendue un remboursement du ministère de l’Infrastructure pour le déménagement de salles de classe 
mobiles en 2009 : Père-Lacombe, 20 499 $ et 21 859 $; Desrochers 40 281 $. Une demande de 
remboursement de 177 483 $ a été faite pour le déménagement de la classe mobile Modus de l’école La 
Prairie à l’école Notre-Dame en 2012.  
 
Arrêt LRT dans le quartier Strathearn : Le Conseil a effectué une étude sur la valeur marchande du terrain 
que la Ville d’Edmonton désire acheter pour le prolongement du réseau Light Rapid Transit (LRT) de Mill 
Woods dans le sud-est au centre-ville Edmonton. L’arrêt Strathearn sera situé du côté nord de la cour 
d’école Gabrielle-Roy. La valeur pour les 13 504 p2. (0,31 acre) est de 189 000 $.  
 
Terrain d’école à Wainwright : Le Conseil a demandé à la Ville de Wainwright de réserver un terrain de 
taille adéquate pour la construction éventuelle d’une nouvelle école Saint-Christophe. 
 
Nouvelle route d’autobus : Une nouvelle route d’autobus a été ajoutée au centre-ville d’Edmonton en 
novembre pour réduire la durée de trois des plus longs trajets. 
 
Fonds DAVIGNON-DESROCHERS : Pierre Desrochers a lancé le fonds familial de 15 000 $ lors du 
10e anniversaire de l’école. Le Fonds DAVIGNON-DESROCHERS versera annuellement une somme à l’école 
Desrochers pour favoriser la construction identitaire des élèves. 
 
Don de RBC Foundation : Le Projet ESPOIR, en sa cinquième année pour le bienfait de la santé mentale 
des élèves, a reçu un don de 10 000 $ de la Banque Royale du Canada pour soutenir son travail dans nos 
écoles. 
 
Subvention pour le bienêtre dans les écoles du CSCN : Le Conseil a reçu une subvention de 10 000 $ de 
l’Alberta Healthy School Community Wellness Fund, une initiative parrainée par Alberta Health et 
l’Université de l’Alberta. 
 



 

 

Équipes de robotique de Joseph-Moreau et Maurice-Lavallée : L’équipe de 11 élèves en 9e année à 
l’école Joseph-Moreau a remporté la compétition First Lego League à NAIT obtenant ainsi le droit de 
participer au championnat nord-américain à San Diego (Californie) en mai 2013. L’équipe de robotique de 
l’école Maurice-Lavallée a remporté la deuxième place à la compétition provinciale FIRST Tech Challenge 
à Red Deer lui permettant d’aller à la compétition internationale à St. Louis (Missouri) en avril 2013. 
 
Paroisse Sainte-Anne : Le conseil paroissial a remercié le Conseil pour l’utilisation de l’école Notre-Dame 
pendant presque un an. 
 
Pilotage du cours Éthique et culture religieuse à La Prairie en 2013-2014 : Ce cours sera offert en plus du 
cours d’enseignement catholique pour les élèves fréquentant l’école La Prairie à Red Deer. Cette décision 
découle de consultations auprès du conseil d’école et des parents qui cherchaient une solution au nombre 
grandissant d’élèves qui demandaient une exemption du cours d’enseignement religieux. Ce programme 
du ministère de l’Éducation du Québec vise deux buts : a) la réflexion éthique (outils et démarche pour la 
prise de décisions éthiques); b) l’approche culturelle à la religion (décodage des traditions religieuses dans 
son milieu).  
 
Entente avec Le Franco  
Le Conseil a reconduit une entente de cinq ans avec le Le Franco pour assurer la distribution par Postes 
Canada du Franco Le Franco aux foyers de tous nos élèves jusqu’en 2018. 
 
Club des petits déjeuners à l’école À la Découverte : L’école recevra la bourse « Club des petits déjeuners 
du Canada » lui permettant d’offrir des petits déjeuners à ses élèves dès la rentrée 2013.  
 
Elizabeth Sovis  
Le 14 juillet dernier, on apprenait qu’Elizabeth Sovis avait perdu la vie dans un accident de vélo à l’Île-du-
Prince-Édouard. Elle était orthophoniste contractuelle au Centre-Nord depuis plus d’une douzaine 
d’années et avait offert de la thérapie à beaucoup d’enfants ayant divers problèmes langagiers.  
 
Félicitations et merci aux personnes ayant annoncé leur retraite  

 Rita Hébert : directrice de Sainte-Jeanne-d’Arc depuis 2003, et directrice de Père-Lacombe de 
1994 à 2003.  

 Lucille Damer : directrice adjointe de Sainte-Jeanne-d’Arc depuis 1996.  
 Denise Moulun-Pasek : conseillère pédagogique, secondaire, au CSCN depuis 2003. Cette année, 

elle est en prêt de service au Ministère.  
 Michel Gauthier : enseignant à l’école La Prairie depuis 2007 et directeur adjoint de 2007 à 2010.  
 Paulette Sparrow : enseignante à l’école Maurice-Lavallée depuis 2008.  

 
Nomination de directions d’école : Le Conseil a ratifié la nomination de Danielle Elliott à titre de 
directrice d’école à Saint-Christophe et Josée Lemire à titre de directrice d’école à Père-Lacombe pour un 
terme probatoire d’un (1) an, du 1er aout 2013 au 31 aout 2014. Adèle Amyotte succèdera à Rita Hébert à 
titre de directrice de l’école Sainte-Jeanne-d’Arc. 

Nomination de directions adjointes : Lisa Magera a été nommée directrice adjointe de l’école Citadelle à 
Legal pour l’année scolaire 2013-2014. Kathleen Stevens succèdera à Lucille Damer à titre de directrice 
adjointe de l’école Sainte-Jeanne-d’Arc. 


